



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

QUERÉTARO SEGURO

REMATAN BIENES DEL EXTINTO PARTIDO QUERÉTARO SEGURO

Por Lorena Sandoval

A través de su página de Facebook, el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** publicó un aviso de remate de bienes muebles usados pertenecientes al partido político local Querétaro Seguro, el cual perdió su registro tras su única participación en el reciente proceso electoral. El aviso fue emitido como parte del procedimiento de liquidación del instituto político, luego de que en sesión de Consejo General se aprobara el acuerdo por el que se determina la pérdida de registro. De acuerdo con los resultados oficiales, Querétaro Seguro obtuvo el 2.25% de la votación en diputaciones y el 2.63% en ayuntamientos, por debajo del 3% requerido por la ley. Entre los artículos puestos a la venta se encuentran impresoras, enmicadoras, amplificadores de audio, micrófonos inalámbricos, trompetas de perifoneo y barras metálicas para vehículos. Los precios de remate oscilan entre los 922 y los 1,784 pesos, según lo detallado en el aviso firmado por Juana María Fernanda Sánchez Mendoza, interventora del proceso. El documento aclara que los bienes se ofertan en las condiciones físicas en que se encuentran, sin garantía alguna, y podrán ser inspeccionados previa cita en las oficinas ubicadas en la colonia Las Trojes, municipio de Corregidora. La venta se realizará bajo el esquema de adjudicación directa, atendiendo el orden en que se reciban los avisos de intención de compra. Las personas interesadas deberán presentar un escrito con sus datos, copia de identificación oficial y comprobante de domicilio. Además, deberán declarar bajo protesta de decir verdad que no tienen conflicto de interés y que no forman parte del personal del extinto partido ni del equipo que participó en el proceso de liquidación. El aviso también establece que la interventora, personal del **IEEQ** y extrabajadores del partido están impedidos legalmente para adquirir los bienes. El procedimiento continuará con los escritos de intención en el orden en que se presenten, hasta concretar la venta de todos los objetos enlistados. Es de recordar que el 26 de noviembre de 2024, se dio a conocer el Aviso de Liquidación que señala que como resultado de la jornada electoral que tuvo lugar en el estado de Querétaro con motivo del proceso electoral local 2023-2024, “el doce de junio de dos mil veinticuatro el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** emitió el acuerdo IEEQ/CG/A/041/24 por el que se determinó la existencia de elementos suficientes para declarar la pérdida de registro del otrora partido político local Querétaro Seguro”. En ese documento se determinó el inicio del periodo de prevención del procedimiento de liquidación del otrora partido político local Querétaro Seguro, de acuerdo a lo previsto en los artículos 94, numeral 1, inciso b) de la Ley General de Partidos Políticos y 151, fracción II de la Ley Electoral del Estado de Querétaro. (DQ 8)

<https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/rematan-bienes-del-extinto-partido-queretaro-seguro-23411030>

REMATAN BIENES DEL EXTINTO PARTIDO QUERÉTARO SEGURO TRAS PERDER REGISTRO ELECTORAL

Por Lenis Soto

El **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** publicó un aviso de remate de bienes muebles usados pertenecientes al partido político local Querétaro Seguro, que perdió su registro tras su única participación en el reciente proceso electoral. La medida forma parte del procedimiento de liquidación del instituto político, luego de que el Consejo General aprobara el acuerdo que determinó la pérdida de registro, al obtener solo el 2.25% de la votación en diputaciones y 2.63% en ayuntamientos, por debajo del 3% requerido por ley. Entre los artículos puestos a la venta se encuentran impresoras, enmicadoras, amplificadores de audio, micrófonos inalámbricos, trompetas de perifoneo y barras metálicas para vehículos, con precios que oscilan entre 922 y 1,784 pesos, según el aviso firmado por Juana María Fernanda Sánchez Mendoza, interventora del proceso. El documento especifica que los bienes se



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

ofertan “en las condiciones físicas en que se encuentran, sin garantía alguna”, y podrán ser inspeccionados previa cita en las oficinas ubicadas en la colonia Las Trojes, municipio de Corregidora. El proceso de venta se realizará bajo el esquema de adjudicación directa, atendiendo el orden en que se reciban los avisos de intención de compra. Los interesados deberán presentar un escrito con sus datos, copia de identificación oficial y comprobante de domicilio, además de declarar bajo protesta de decir verdad que no tienen conflicto de interés y que no forman parte del personal del extinto partido ni del equipo que participó en el proceso de liquidación. El aviso también establece que la interventora, personal del **IEEQ** y extrabajadores del partido están impedidos legalmente para adquirir los bienes. Este remate marca el cierre definitivo de Querétaro Seguro como partido político en la entidad, después de su fallido intento por consolidarse en el escenario electoral queretano. El procedimiento continuará con los escritos de intención en el orden en que se presenten, hasta concretar la venta de todos los objetos enlistados, dando así por concluido el proceso de liquidación de este instituto político que no logró superar el umbral mínimo de votación requerido por la legislación electoral.

<https://dosmm.com.mx/partido-queretaro-seguro/>

ELECCIÓN JUDICIAL LOCAL

¿QUÉ ES LO QUE DEBO SABER DE LA ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL?

Por Jessica Ignat

Este 1 de junio de 2025, México vivirá un proceso histórico: por primera vez se elegirá por voto popular a integrantes del Poder Judicial, incluidos jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Esta reforma busca democratizar el sistema de justicia y responder a la demanda ciudadana de transparencia, imparcialidad y rendición de cuentas. En estados como Querétaro, los votantes podrán incidir directamente en el perfil de quienes impartirán justicia, una función clave en la defensa de derechos humanos y el combate a la corrupción. De acuerdo con el INE, más de 98 millones de personas están registradas para votar en 2025, pero la participación en temas judiciales suele ser baja: en 2021, solo el 7.4% entendía el rol del Poder Judicial según el INEGI. Esto preocupa, porque sin comprensión ni participación, la justicia sigue siendo inaccesible o manipulable. Estar informados, entender el proceso y acudir a votar es vital. Antes de votar, haz esto: Investiga quiénes son los candidatos y su trayectoria profesional. Verifica si han sido sancionados por corrupción o malas prácticas. Revisa en la página del INE los perfiles oficiales. Evita elegir a ciegas: un juez puede marcar tu destino en caso de abuso de autoridad, pensión, divorcio o conflicto legal. No vendas tu voto ni te dejes engañar por promesas populistas: la justicia no se negocia. ¿A dónde acudir si tienes dudas? Instituto Nacional Electoral (INE): Teléfono: 800 433 2000 www.ine.mx Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación: Teléfono: 55 5728 2300 www.te.gob.mx **IEEQ – Instituto Electoral del Estado de Querétaro:** Teléfono: 442 102 9800 www.ieeq.mx Estadística Sólo 1 de cada 10 mexicanos sabe cómo funciona el Poder Judicial. Te recomendamos leer: Lo que se puede y no se puede hacer en las campañas judiciales en México Medidas de prevención para votar informado: Consulta con tiempo tu casilla Lleva tu INE vigente No aceptes propaganda dentro de la casilla. Verifica que tus boletas estén limpias y completas. Si eres funcionario de casilla, capacítate bien. No difundas noticias falsas sobre los candidatos. Usa medios oficiales para informarte sobre los perfiles. Avisa si detectas irregularidades al 800 433 2000. **CONSULTAMOS:** Encuesta Nacional de Cultura Cívica (ENCUCI) Instituto Nacional Electoral (INE) **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (AD 6)

<https://aldialogo.mx/dialogo-queretaro/2025/05/20/que-es-lo-que-debo-saber-de-la-eleccion-del-poder-judicial>



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

OFRECE MARTÍN ARANGO AYUDA A LA ALCALDESA DE CADEREYTA

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Martín Arango, se ofreció para mediar entre el conflicto de la presidenta de Cadereyta y habitantes de Boyé. En las últimas semanas se ha dado a conocer sobre la inconformidad de los habitantes de esa comunidad con la alcaldesa Astrid Ortega Vázquez. “Si no hay la capacidad de su Gobierno para entablar comunicación con los ciudadanos de Cadereyta, con mucho gusto la acompañamos”. (AD 8)

MORENA

MORENA SE DESLINDA DE PINTA DE BARDAS

Ángel Balderas Puga, secretario de Organización del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Querétaro, negó que las bardas que promueven las elecciones judiciales (y que han sido colocadas en diferentes puntos de la capital) sean del partido guinda. Puntualizó que, en un inicio, el Comité Ejecutivo de Morena acordó hacer promoción del proceso; sin embargo, esto fue cancelado. (AD 13)

DIRIGENCIA LOCAL AVALA EXPULSIÓN DE EXPRIISTA

Gisela Sánchez Díaz de León, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Querétaro, respaldó la resolución de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia emitió la resolución que baja a Juan José Jiménez del padrón a partir del 13 de mayo de 2025, luego de la denuncia presentada por la ahora diputada federal Rufina Benítez. “Él considera que la Comisión es desmedida o es muy dura contra él, pero la decisión de la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia es pública y debe estar ahí todos los considerandos”. (DQ 8)

CON IMSS-BIENESTAR SÍ HABRÍA DINERO: MORENA

Ángel Balderas Puga, secretario de Organización de Morena en Querétaro, sentenció que si el estado se adhiere a la estrategia nacional de salud IMSS-Bienestar, tendría más dinero y no sufriría los recortes presupuestales en la materia que actualmente enfrenta. (DQ 8)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MAURICIO KURI: URGE AMPLIAR EL SUMINISTRO DE ENERGÍA

Análisis determinará si la Comisión Federal de Electricidad construirá las subestaciones o se hará una inversión mixta.

N: TRASLADOS SEGUROS

Presentarán Chepe Guerrero y Mauricio Kuri transporte escolar para combatir la deserción y la inseguridad de los alumnos.

AD: ALISTAN ESTUDIO DE DEMANDA ELÉCTRICA

El gobernador Mauricio Kuri indicó que en junio tendrán listo el estudio sobre demanda de energía en la zona del Aeropuerto Internacional de Querétaro, para el que se requieren 300 mdd.



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

EUQ: DISMINUYE 8.3% LA VENTA DE VEHÍCULOS DURANTE ABRIL

La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores atribuye baja al tema de los aranceles y al periodo vacacional; espera que mayo sea un mejor mes para el sector.

CQRO: FELIFER MACÍAS Y MAURICIO KURI ENTREGAN MEJORAMIENTO DE CALLES

El alcalde de Querétaro acompañó al gobernador para entregar el mejoramiento de calles en la colonia La Sierrita, con una inversión de 24.9 mdp.

PA: RECONOCE FELIFER MACÍAS A PROFES JUBILADOS

Maestras y maestros formaron, resaltó el presidente municipal de Querétaro, a quienes hoy construyen el futuro de nuestra capital.

P: PEDIRÁN A LAS CONSTRUCTORAS GARANTIZAR EL ABASTO DE AGUA POTABLE

Iniciativa. El gobernador Mauricio Kuri propuso frenar la construcción de desarrollos inmobiliarios que no garantizan el abasto de agua, como parte de la "Ley Escudo" que busca sancionar fraudes y ordenar el crecimiento urbano en Querétaro.

PODER EJECUTIVO

EN UN MES ESTARÁ EL ESTUDIO DE DEMANDA DE ENERGÍA EN QUERÉTARO: MAURICIO KURI

En un mes estará listo el estudio de demanda de energía que requiere Querétaro, informó el gobernador Mauricio Kuri. Indicó que una vez listo, se entregará a la Secretaría de Energía y a la Comisión Federal de Electricidad, para impulsar el proyecto de energía para el estado. Recordó que el proyecto consta de una estación que se construiría cerca del Aeropuerto Internacional de Querétaro, así como 19 centros de carga más, que requeriría una inversión de 300 mdd. (N 4)

LLAMA MAURICIO KURI A LEGISLADORES A APROBAR LA "LEY ESCUDO"

El gobernador Mauricio Kuri, hizo un llamado a los legisladores locales a aprobar la "Ley Escudo" para regular a los fraccionadores inmobiliarios que fue presentada por el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero. Destacó que esta iniciativa permitirá evitar fraudes a la ciudadanía en la adquisición de vivienda. (N 4)

AMAGAN PRONÓSTICOS CON INICIO DE LLUVIAS FUERTES

Durante la presente semana se incrementarán las posibilidades de lluvia en gran parte del estado, lo cual puede llegar a un 90% durante el fin de semana, de acuerdo con el sistema de monitoreo Meteored. La Coordinación Estatal de Protección Civil dio a conocer que, a pesar de estas condiciones climatológicas, en los municipios de la Sierra Gorda la temperatura puede elevarse a los 42 grados. (DQ 10)

PODER LEGISLATIVO

EL PAN ALISTA INICIATIVAS PARA MEJORAR LA CALIDAD DEL AIRE

El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local, Guillermo Vega Guerrero, informó que el partido alista un paquete de iniciativas para mejorar la calidad del aire, con propuestas en materia de movilidad, industria y reducción de contaminantes en otros sectores. (AD 4)



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

MUNICIPIOS

AVANZA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD: RODRIGO MONSALVO

En continuidad con lo instruido por el presidente municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, se presentó ante el Observatorio Ciudadano los avances semestrales del Programa Municipal de Seguridad Pública para el periodo 2024-2027, destacando que, a la fecha, se cuenta con un avance del 23.5% en el cumplimiento de las acciones establecidas en el documento rector por la seguridad de las y los marquesinos. (PA 10)

CHEPE GUERRERO Y MAURICIO KURI PRESENTAN NUEVO TRANSPORTE ESCOLAR EN CORREGIDORA

El presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, acompañado del gobernador Mauricio Kuri, encabezó el arranque del programa a paso firme rumbo a clases, el cual incluye transporte escolar gratuito para estudiantes de secundaria, bachillerato y universidad que asisten a escuelas públicas. (DQ 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Guerra. Integrantes del sindicato de trabajadores del municipio de Tequisquiapan afirman que Héctor Magaña habría arrancado un pleito legal para acabar con esta agrupación, algo que no es ético, pero es cada vez más común en los gobiernos de la 4T que buscan dismantelar la organización social para construir sus propios imperios, los empleados ya se alistan para contraatacar y defenderse. **Cadereyta dixit.** En tanto, se asoma una huelga y guerra que afectará duramente la operatividad de la administración pública, que de por sí en estos siete meses y medio poco ha cumplido con las expectativas de la población que votó por el cambio esperando mejorar sus condiciones luego de los seis años de gobierno de Toño Mejía. Allegados al pleito afirman que es muy lejano un arreglo. **En sus marcas.** El que inició la semana con una racha, el "Chepe" Guerrero, auto proclamado "el más kurista de todos los alcaldes", quien primero presentó a la legislatura local una ley para poner en orden a los desarrolladores inmobiliarios, sin duda un tema de alto calado social y que atendería una recurrente queja ciudadana sobre los fraudes con desarrollos fantasma o inconclusos, y ayer presentó su versión del transporte escolar gratuito. Sin necesidad de bardas, pero sin aflojar el paso. (DQ)

LA PISTA

Por Abel Magaña

Un embajador de otra era. Exmilitar, exoficial de la CIA y cercano al círculo más duro del expresidente Donald Trump, Johnson no representa una visión diplomática tradicional sino una apuesta por la presión, la vigilancia y el control. Su presencia en nuestro país es un claro mensaje de Washington: se vienen tiempos de tensión. Claudia Sheinbaum en sus primeros actos como presidenta ha marcado distancia con cortesía institucional. La reunión que sostuvo con Johnson en Palacio Nacional fue diplomática, sí, pero también firme. Le expresó su rechazo a la propuesta estadounidense de imponer impuestos a las remesas —un golpe directo a millones de familias mexicanas— y reiteró su postura en defensa de la soberanía nacional. Sheinbaum no rehúye el diálogo, pero tampoco cede. El perfil del nuevo embajador no es casualidad. Johnson llega en un momento donde la relación bilateral se complica. Los republicanos han reactivado su narrativa contra los cárteles mexicanos, plantean intervenir en territorio nacional y desde el Congreso estadounidense ya hay propuestas de aranceles y restricciones migratorias. Johnson no viene a mediar sino a ejecutar esa agenda. El gobierno mexicano deberá moverse con inteligencia. Enfrente hay una figura que entiende la diplomacia como una extensión de la seguridad nacional. Pero México no es el mismo de hace décadas. Hoy con liderazgo político, con voz propia y con una presidenta que ha mostrado temple, se puede trazar una relación de Estado a Estado sin subordinaciones. La relación Sheinbaum-Johnson será clave en los próximos



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

meses. Más allá de las formas, está en juego algo mayor: el derecho de México a decidir su rumbo sin presiones externas. Y eso en estos tiempos vale más que nunca. (DQ)

ASTERISCOS

Jornada laboral. La propuesta de reducir la jornada laboral a 40 horas semanales ha desatado el debate. Mientras en el Congreso nacional se cuece la iniciativa, en la Legislatura queretana las opiniones se dividen entre quienes ven en ello un paso hacia la utopía del descanso y quienes temen que sea un tropezón en la carrera por la competitividad. La clave estará en encontrar un punto medio donde los trabajadores ganen calidad de vida sin que las empresas pierdan la camisa. Al final, el tiempo es el recurso más democrático: todos lo queremos, pero nadie sabe bien cómo repartirlo sin que alguien salga trasquilado. **Cadereyta.** En el escenario de Cadereyta de Montes, donde las tensiones entre la comunidad de Boyé y la alcaldesa Astrid Ortega Vázquez han escalado, emergió un insospechado mediador: Martín Arango, presidente del Comité Directivo Estatal del PAN. Arango se ofreció a tender puentes donde, al parecer, solo hay precipicios. La inconformidad de los habitantes de Boyé con la Administración municipal ha ido creciendo, y Arango, con un olfato político ha decidido intervenir. Su oferta de mediación no es solo un gesto de buena voluntad, sino una astuta jugada de ajedrez político. **Qrobús.** La AMEQ asegura que las sanciones a los concesionarios de Móvil Qrobús llueven a diario; pero no se trata solo de castigar por castigar; según Gerardo Cuanalo, estas medidas son la varita mágica para garantizar un servicio que, si no es de cinco estrellas, al menos no deje a los usuarios varados en la banqueta. Pero, en el fondo, los usuarios no quieren sanciones espectaculares; quieren un camión que llegue a tiempo. Eso, señores de la AMEQ, no se logra solo con multas, sino con una coreografía impecable entre concesionarios, choferes y un sistema que no deje a nadie esperando bajo el sol. (AD 14)

BAJO RESERVA

Unidas. Nos dicen que las diputadas locales están poniendo el ejemplo de trabajar con un fin en común, cada una desde sus colores e ideologías y más cuando se trata de temas que tienen que ver con la mujer. Y es que nos cuentan que las diputadas Leonor Mejía, Perla Patricia Flores, Adriana Elisa Meza, Laura Andrea Tovar, Rosalba Vázquez, Teresita Calzada, Claudia Díaz y María Eugenia Margarito, así como la secretaria de la Mujer, Sonia Rocha, se les vio en un festejo a mamás muy contentas y sonrientes tomándose la foto, luego de celebrar en un refugio de mujeres víctimas de violencia. Esto, nos cuentan, da una señal de que desde la legislatura esta coordinación de las agendas de las diputadas deberá de mejorar los frutos legislativos. **Y sigue la mata dando.** Nos comentan que ya se está volviendo a las viejas prácticas de que el sistema de transporte público dé de qué hablar y no es precisamente de cosas positivas. Y es que el sistema Qrobus, hasta ahora defendido por Gerardo Cuanalo, ha caído en una serie de hechos que se supone ya no iban a suceder como por ejemplo, accidentes mortales, cuidado de las unidades y erradicación del mal servicio de los operadores. El primero, el lamentable accidente de la unidad que cayó a un dren dejando personas sin vida; apenas el fin de semana una unidad se llevó un poste y otra se salió del patio de maniobras causando daños a los camiones nuevos; la ruta al AIQ se había suspendido por fallas en las unidades y para rematar siguen los capítulos de mal servicio y agresión de algunos operadores de Qrobus. Es un cuento de nunca acabar. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Condena gobernador ejecución de colaboradores de Brugada. Que, a través de su cuenta en X, el gobernador Mauricio Kuri repudió el asesinato de los colaboradores de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, quienes fueron víctimas de una agresión directa ayer por la mañana, en la calzada de Tlalpan. “Mis condolencias a los familiares de Ximena Guzmán y de José Muñoz, secretaria particular y asesor, respectivamente, de la jefa de gobierno de la CDMX, @ClaraBrugadaM, ejecutados cobardemente el día de hoy. Expreso mi más enérgica condena y elevo mis oraciones para su descanso”, posteó. **Recibirá Lupita Murguía medalla Leona Vicario Amexme 2025.** Que la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias (Amexme) entregará a la senadora Guadalupe Murguía Gutiérrez la



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

medalla Leona Vicario Amexme 2025, en reconocimiento a su trayectoria política y desempeño profesional en el servicio público. La senadora por Querétaro recibirá la preseña que simboliza el legado de una de las mujeres más importantes de la historia de México, declarada Benemérita Madre de la Patria por su aportación en la lucha por la independencia y su compromiso con la educación y los derechos de las mujeres. Amexme es la red de mujeres empresarias más grande de México, con presencia en 30 entidades de la República y más de 4 mil 500 asociadas; a nivel internacional, la Amexme es la única asociación mexicana afiliada a la FCEM, organización pionera que reúne a empresarias de todo el mundo. Guadalupe Murguía es abogada con más de 30 años de trayectoria, en los cuales a nivel federal y estatal ha desempeñado diversos cargos de alta responsabilidad con honradez, eficiencia, compromiso y sensibilidad. Ha sido presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, vicepresidenta del Senado, secretaria de Educación y de Gobierno del estado de Querétaro (en dos ocasiones en este último cargo), y en el primer tramo de la actual Legislatura coordinó los trabajos del grupo parlamentario del PAN en el Senado de la República.

Agrade conductor de Qrobús a supervisor de AMEQ. Que la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro (AMEQ) informó, sobre un video que circula en redes sociales en el que se observa un forcejeo entre un operador de transporte público Qrobús y un elemento de la Dirección de Supervisión de la agencia, que solicitó la intervención de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ). El hecho ocurrió el martes, en Zaragoza esquina con Tecnológico, en el Centro Histórico de la capital, cuando el supervisor de transporte informó al conductor que le levantaría una infracción por el uso del teléfono celular mientras estaba en servicio, por lo que este agredió físicamente al trabajador de la AMEQ para evitar la sanción. Por ello, elementos de la SSPMQ remitieron al operador del transporte público al juzgado cívico por las faltas administrativas registradas en la vía pública. Además, la agencia contactó al concesionario de la unidad involucrada y, a su vez, empleador del conductor, con el fin de iniciar los procesos internos correspondientes. (CQRO 2)

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan Antonio del Agua

A propósito de alcaldes y ex alcaldes. Se puso buena este martes la mesa CAUSA POLÍTICA DE EXA cuando los analistas coincidieron en que a diferencia de lo ocurrido en muchos estados del país, aquí no ha habido presidentes municipales vinculados al crimen organizado. Rateros, flojos, ineptos y borrachos sí, pero a ninguno se le ha probado relaciones con cárteles de la droga... hasta ahora. Agua estancada no debe ser tomada. (PA 1)

FUEGO AMIGO

Así fue retratado el Obispo Fidencio López Plaza. Así fue retratado para

la posteridad el Obispo Fidencio López Plaza, que ayer cumplió el décimo aniversario de su ordenación episcopal. Larga vida al pastor de la Diócesis de Querétaro. (PA 1)

CARRILLERA | NO PREOCUPA A MORENA ELECCIÓN 27

Por Sergio A Venegas Alarcón

Carrillera. Les importa más la reforma judicial del 1 de junio, dice Ángel Balderas. Promoverá Mauricio Kuri en España el vuelo de Querétaro a Madrid. Dialogan Connie Herrera y Bertín Velázquez con miras hacia el futuro. Encuestas y tómbolas de la 4T son más misteriosas que el Cónclave. **-PUERTA DEL CUARTEL- Sin pendiente.** A Morena no le interesa la elección del 2027. Eso dijo Ángel Balderas ayer en conferencia de prensa. Que a ellos les importa la del 1 de junio, o sea la del poder judicial, en donde se supone no tienen injerencia los partidos. En fin. Todo a propósito de la encuesta de Demoscopia/La Jornada compartida en este espacio, en donde el PAN les lleva casi 10 puntos de ventaja en las preferencias electorales, que tampoco son muchos, si recordamos los 30 de ventaja de Kuri sobre Maya. En el mismo sentido se expresó el secretario general Israel Alejandro Pérez Ibarra, mostrando desconfianza porque Massive Caller -nada que ver con la publicada aquí- le daba gran ventaja a Xóchitl Gálvez en la elección presidencial. Lo cierto es que la de Demoscopia/La Jornada da 38.1 por ciento de las preferencias al PAN en



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

Querétaro, contra 28.6 de Morena. Y bueno dos reflexiones, a propósito de esto. Que la elección importante para Morena es la de ministros, magistrados y jueces, cuando habían negado participación y teóricamente no intervienen los partidos. Y la otra, no creen en las encuestas. Solo en las suyas. Como la que hicieron, seguramente, para postular a Celia Maya al gobierno estatal y que terminó con 30 puntos de diferencia a favor de Mauricio Kuri, del PAN. La política es así. **-BALA DE SALVA- Las cartas.** Ya comentamos que en la encuesta -consultada por este columnista con personajes serios de los principales partidos- aparecen Felifer y Santiago a la cabeza. Y que el sorprendente Chema Tapia ya desplazó del segundo lugar de Morena a Gilberto Herrera. Nomás les falta Ricardo Astudillo, líder del Verde, que está muy activo y podría dar la sorpresa en la alianza de la 4T. Hagan su juego. **-BALA DE PLATA- Iberojet.** De los Arcos a la Puerta de Alcalá, dice un anuncio en redes sobre el nuevo vuelo Querétaro-Madrid que traerá y llevará miles de turistas. Por eso el gobernador Mauricio Kuri viajará en las próximas horas a España para promocionar el itinerario que nos conectará directamente con Europa. Lo acompañarán, según ha trascendido, algunos de sus colaboradores, como el jefe de Gabinete Rogelio Vega y los secretarios de Turismo y Desarrollo Económico, Adriana Vega y Marco del Prete. Igualmente irá el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero Trápala. Buen viaje. **-TRINCHERA- Plaza Cibeles.** Ayer tomaron café en el Italian Coffee la ex diputada Connie Herrera, promotora de una nueva asociación política local que se denominaría "Nuevo Rumbo" y el dirigente local del llamado Partido Republicano Colosista, Bertín Velázquez Rangel. **¿Qué estarán planeando?.** **-FOGONAZO- Rumbo al 2027.** Ya hemos dicho que las encuestas y tómbolas de Morena tienen mayor misterio que los cónclaves de Vaticano (con todo respeto) y que en una de esas salga la senadora Beatriz Robles como candidata a gobernadora. Todo es posible. (PA 2)

CÓDICE QUETZAL

Preocupante. El ataque contra colaboradores de primer nivel del gobierno de la Ciudad de México enciende alarma y preocupación por la seguridad a nivel nacional. Los hechos hacen recordar el atentado a Harfuch por parte del crimen organizado, que podría estar también detrás del ataque de este martes. En un claro desafío al monopolio de la violencia que ostenta el estado. **Temporada.** Ayer cayó la primera lluvia de la temporada, acompañada de tormenta eléctrica y fuertes rachas de viento que se cobraron más de un árbol en la entidad. Pese a todo, pocos se quejarán por la llegada del vital líquido que es crucial para ciudadanía y gobierno. Esperemos que este año sí sea una larga temporada de lluvias. **Cero tolerancia.** El gobierno estatal no está dispuesto a pasar por alto conductas que pongan en riesgo a los usuarios del transporte público. Luego de que un operador de Qrobús intentara evadir una sanción por usar el celular mientras conducía, la AMEQ activó el protocolo correspondiente con apoyo de la policía municipal. El mensaje es claro: habrá cero tolerancia para quienes comprometan la seguridad en el servicio. (Código Informativo)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Cautela. Nos enteramos que un legislador planteará la posibilidad de realizar consultas antes de que se apruebe en pleno la "Ley Kuri", ya que dicen que deben ser escuchados los adolescentes antes de prohibirles el uso de celulares, dando por hecho que es un distractor, pues para muchos es una herramienta; basta recordar que al inicio del sexenio se les otorga-ron tabletas electrónicas. **Calma.** En Morena, nos cuentan que están contentos con los resultados de las encuestas que dan ventaja al PAN rumbo a 2027, y es que dicen, el blanquiazul ya no puede sorprender con su candidato, puesto que su listado de perfiles ya está muy posicionado, lo que daría ventaja a la 4T que aún no tiene perfiles "quemados", ya que insisten que apostarán por un rostro joven, con empatía social y con resultados. **Lluvias.** El día de ayer llegó la muy esperada lluvia para muchos ciudadanos de Querétaro. Sin embargo, también la preocupación por las inundaciones. Las autoridades realizaron limpieza de drenes y se prepararon para esta época y nos dicen que hay confianza en el trabajo realizado. Veremos si la labor preventiva es suficiente. (P 2)



MIÉRCOLES 21 DE MAYO DE 2025

EL ALFIL NEGRO

Mucho por hacer. Coincidirá el maestro peluquero que en esta primera lluvia fuerte, lo que dejó fueron montones de basura, coladeras tapadas y árboles caídos... También refresco. (N 1)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO



21 DE MAYO DE 2025

Remata IEEQ bienes de QS

LORENA SANDOVAL

A través de su página de Facebook, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) publicó un aviso de remate de bienes muebles usados pertenecientes al partido político local Querétaro Seguro, el cual perdió su registro tras su única participación en el reciente proceso electoral.

El aviso fue emitido como parte del procedimiento de liquidación del instituto político, luego de que en sesión de Consejo General se aprobara el acuerdo por el que se determina la pérdida de registro. De acuerdo con los resultados oficiales, Querétaro Seguro obtuvo el 2.25% de la votación en diputaciones y el 2.63% en ayuntamientos, por debajo del 3% requerido por la ley.

Entre los artículos puestos a la venta se encuentran impresoras, enmicadoras,

IRAÍS SÁNCHEZ



Venden equipo de perifoneo, enmicadoras y mobiliario.

amplificadores de audio, micrófonos inalámbricos, trompetas de perifoneo y barras metálicas para vehículos. Los precios de remate oscilan entre los 922 y los 1,784

pesos, según lo detallado en el aviso firmado por Juana María Fernanda Sánchez Mendoza, interventora del proceso.

El documento aclara que los bienes se ofertan en las condiciones físicas en que se encuentran, sin garantía alguna, y podrán ser inspeccionados previa cita en las oficinas ubicadas en la colonia Las Trojes, municipio de Corregidora. La venta se realizará bajo el esquema de adjudicación directa, atendiendo el orden en que se reciban los avisos de intención de compra.

Las personas interesadas deberán presentar un escrito con sus datos, copia de identificación oficial y comprobante de domicilio. Además, deberán declarar bajo protesta de decir verdad que no tienen conflicto de interés y que no forman parte del personal del extinto partido ni del equipo que participó en el proceso de liquidación.

(DQ 8)



21 DE MAYO DE 2025

CONOCE LO QUE DEBES DE HACER ANTES DE VOTAR

Solo el 7.4% de los mexicanos entienden el rol del Poder Judicial

#TU EDUCACIÓN

Jessica Igot

Este 1 de junio de 2025, México vivirá un proceso histórico: por primera vez se elegirá por voto popular a integrantes del Poder Judicial, incluidos jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Esta reforma busca democratizar el sistema de justicia y responder a la demanda ciudadana de transparencia, imparcialidad y rendición de cuentas.

En estados como Querétaro, los votantes podrán incidir directamente en el perfil de quienes impartirán justicia, una función clave en la defensa de derechos humanos y el combate a la corrupción.

De acuerdo con el INE, más de 98 millones de personas están registradas para votar en 2025, pero la participación en temas judiciales suele ser baja: en 2021, el 7.4 por ciento entendía el rol del Poder Judicial según el Inegi.

Esto preocupa, porque, sin comprensión ni participación, la justicia sigue siendo inaccesible o manipulable. Es vital estar informados, entender el proceso y acudir a votar.

RECOMENDACIONES

Medidas para votar informado:

- Consulta con tiempo tu casilla en www.ubicatucasilla.ine.mx
- Lleva tu INE vigente.
- No aceptes propaganda dentro de la casilla.
- Verifica que tus boletas estén limpias y completas.
- Si eres funcionario de casilla, capacítate bien.
- No difundas noticias falsas sobre los candidatos.
- Usa medios oficiales para informarte sobre los perfiles.
- Si detectas irregularidades, avisa al 800 433 2000.

DATO RÁPIDO

Antes de votar, haz esto:

- 🔗 Investiga quiénes son los candidatos y su trayectoria profesional.
- 🔗 Verifica si han sido sancionados por corrupción o malas prácticas.
- 🔗 Revisa en la página del INE los perfiles oficiales.
- 🔗 No vendas tu voto ni te dejes engañar por promesas populistas. La justicia no se negocia.

ORGANISMOS DE AYUDA

INE – Instituto Nacional Electoral:

● Teléfono: 800 433 2000

● Web: www.ine.mx

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación:

● Teléfono: 55 5728 2300

● Web: www.te.gob.mx

IEEQ – Instituto Electoral del Estado de Querétaro:

● Teléfono: 442 102 9800

● Web: www.ieeq.mx

CONSULTAMOS:

1. Encuesta Nacional de Cultura Cívica (Encuci)
2. Instituto Nacional Electoral (INE)
3. Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)
4. Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

(AD 6)

Notas



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL